

Nicaragua permitirá investigación de OEA

Managua, marzo 1º (Latin). (Por Ricardo Ritter y Agustín Fuentes). El gobierno del presidente Anastasio Somoza dio hoy un sustancial paso para contrarrestar una campaña de denuncias internacionales en su contra, al anunciar que Nicaragua permitirá la visita de la Comisión de Derechos Humanos de la Organización de Estados Americanos.

El canciller, Julio Quintana, también denunció que la embajada rusa y el consulado cubano en Costa Rica organizaron las recientes incursiones del Frente Sandinista de Liberación Nacional a territorio nicaragüense. Entre tanto, nuevos brotes de violencia

sacudían a este país centroamericano, escenario de una inusitada ola de protestas antisomocistas desde el asesinato del director del diario opositor "La Prensa", Pedro Joaquín Chamorro, el 10 de enero pasado.

Una huelga política obrera, paralizó hoy parcialmente a sectores de la industria, especialmente la de la construcción y provocó el cierre de todos los establecimientos educativos de Managua en precaución a posibles desórdenes.

Los incidentes de hoy se efectuaron en la ciudad de Chinandega, a 132 kilómetros de Managua, donde la Guardia Nacional, según

Pasa a la página 30



AP Rediós para LA PRENSA GRAFICA

OPERACIONES. Francfort, marzo 1º. (AP). Los corredores alemanes se valen de sus teléfonos, para conducir sus operaciones en moneda extranjera. La moneda norteamericana declinó hoy, por debajo de los dos marcos alemanes, para cotizarse a 1.9930 francos por dólar.

Dólar descende hasta nivel más bajo en toda su historia

Londres, marzo 1º (Latin-Reuters). (Por George Short). El dólar descendió hoy hasta el nivel más bajo que se haya registrado en toda su historia, cotizándose a menos de dos marcos alemanes occidentales y arrastrando en su caída a los mercados cambiarios internacionales a un estado de crisis. La caída de la divisa norteamericana se produjo a pesar de resueltas medidas adoptadas por Suiza durante el fin de semana para ayudar a reflejar el dólar y preservar el orden en los inquietos mercados cambiarios.

La declinación se concretó también no obstante reiteradas seguridades dadas por Estados Unidos.

Pasa a la página 59

Misión de observadores en elecciones de Guatemala el 5

Washington, marzo 1º (DPA). Una misión internacional integrada por dos estadounidenses y un alemán acudirá como observador a Guatemala para las elecciones que se celebrarán el próximo domingo, según se anunció hoy en Washington. En los comicios serán elegidos el presidente, los miembros del Congreso y la administración municipal para un periodo de cuatro años.

La misión está integrada por John Richardson, de la "Freedom House" organización creada hace más de 30 años para promover la paz

en el mundo, el profesor John Planck, de la Universidad de Connecticut que acude en representación de Estados Unidos.

Pasa a la página 59

Venezuela reduce presupuesto por bajo ingreso petrolero

Caracas, marzo 1º (AP). (Por Alberto Rojas Morales) El gobierno redujo en el equivalente de 165.1 millones de dólares su presupuesto nacional debido a que los ingresos petroleros serán inferiores a lo previsto al declinar las ventas en el exterior. La producción petrolera tuvo un descenso del 27 por ciento a 1.700.000 barriles diarios durante los 40 primeros días de este año, según cifras del Ministerio de Energía y Minas.

El presupuesto nacional para este año tenía previstos ingresos por 8.900 millones de dólares, de los cuales el 72 por ciento pro-

venirían de la venta de petróleo en el exterior sobre una producción diaria de 2.200.000 de barriles.

La reducción del presupuesto se

Pasa a la página 59

Mercado de Valores sufre altibajos

Nueva York, marzo 1º. (AP) — El mercado de valores experimentó hoy altibajos tras cierta reanimación después de la pronunciada baja de las últimas dos sesiones.

Pasa a la página 59

Senado rechaza enmienda propuesta a los Tratados

Washington, marzo 1º (AP). (Por W. Dale Nelson). El Senado rechazó hoy una enmienda propuesta a los tratados del Canal de Panamá, la cual habría permitido que tropas norteamericanas permanecieran en la Zona del Canal si Estados Unidos estuviese en guerra cuando se entregase el Canal a Panamá. La votación fue de 56 votos en favor y 38 en contra. La enmienda había sido propuesta por el senador demócrata James Allen y estipulaba que las fuerzas norteamericanas permaneciesen hasta 60 días después de concluir las hostilidades con cualquier nación que de acuerdo con los tratados, tuviese permiso de utilizar el Canal.

El senador demócrata Frank Church, que encabeza en el Senado la defensa de los tratados, dijo que la enmienda "parece fundamentalmente razonable pero se basa en una premisa falsa".

"No sería algo muy tonto y no nos privaría de algunos de nuestros derechos de defensa del Ca-



Café sufre bajas hasta de 2 centavos libra en Nueva York

Nueva York, marzo 1º (AP). El café a término sufrió bajas de hasta cuatro centavos la libra ayer —el máximo permitido en un solo día y la caída fue atribuida por algunas fuentes a un rumor sobre la renuncia de Ricardo Falla, presidente de la Compañía Salvadoreña de Café. La renuncia fue desmentida por Falla, considerado uno de los proponentes más decididos de una tendencia alicaída de café.

El "Wall Street Journal" comenta que "compañías vendedoras de café de Centroamérica como la que dirige el señor Falla, la más importante de El Salvador, han pretendido apuntalar la cotización mediante la retención de su café del mercado, conforme a la política de sus gobiernos".

Los comerciantes y corredores en Nueva York supusieron que si Falla renunciara los países centroamericanos posiblemente reducirían sus esfuerzos para robustecer el precio del café. Nor-

Pasa a la página 59



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SE DESCARRILA. Tokio, marzo 1º. (AP). Obreros tratan de retirar varios trenes del subterráneo de Tokio, que descarrillaron en el puente sobre el

Río Arakawa, con un saldo de 21 personas heridas. Unos 300 trabajadores fueron movilizados para despejar la vía.

al cerrar la edición